

DECLARACIÓN

En el marco de los 30 años de la primera Marcha por la Diversidad

Desde el Frente Amplio hacemos un llamado a unirse a la próxima Marcha por la Diversidad que se realizará el viernes 29 de setiembre en Montevideo, una vez más la sociedad demuestra que las calles son para el ejercicio de la ciudadanía y que las luchas además implican celebración y goce. Saludamos también a cada una de las marchas que se realizaron a lo largo y ancho de nuestro país durante el presente mes y a las que se seguirán realizando en octubre y noviembre.

Desde hace muchos años, trabajamos y acompañamos en conjunto con el Movimiento Social para establecer una normativa que garantizara los derechos de las personas trans en nuestro país. Esta ley, que se convirtió en un faro de progresividad y justicia, ahora enfrenta desafíos que podrían limitar los derechos y protecciones para una comunidad que históricamente ha sido marginada y vulnerada.

Lamentamos profundamente los retrocesos en el cumplimiento de la Ley Integral para Personas Trans, impulsados por el actual gobierno de la coalición de derecha. Esta situación se percibe de manera diferencial en el interior del país, donde los retrocesos, la discriminación institucional y la transfobia impactan de manera más violenta sobre la vida de las personas. Así las diferencias territoriales se convierten en vulnerabilidad social, económica, cultural y de ejercicio de la ciudadanía.

A su vez los diversos discursos de odio hacia las Personas Trans se materializan en violencia física. Recientemente hubo dos agresiones a compañeras Trans y el asesinato de Victoria el pasado mes de febrero en el departamento de Rivera; esto evidencia impunidad e irresponsabilidad en el cumplimiento de la política pública de Estado. Desde el Frente Amplio seguimos luchando por lograr cambios culturales, sociales, económicos y políticos para beneficios de todas las personas, porque los derechos de ser y vivir sin violencias trascienden los períodos de gobierno.

Creemos firmemente que la lucha por los derechos de las personas LGTBIQ+ es también una lucha contra la pobreza y la desigualdad. Nuestro compromiso es trabajar arduamente para crear políticas públicas que garanticen igualdad de oportunidades para todas las personas, independientemente de su identidad de género, orientación sexual, situación de discapacidad, ascendencia étnica racial, y que transforme las raíces estructurales de las desigualdades.

En el reciente Encuentro Nacional de Feminismos Frenteamplistas, este tema ocupó un lugar central, reflejando la importancia y urgencia de defender los derechos ya conquistados. La activa presencia de la comunidad LGTBIQ+ y su contribución enriquecen y expanden el diálogo feminista, reforzando la idea de que la lucha por la igualdad de género es intrínsecamente interseccional, plural y diversa. Las voces de la comunidad LGTBIQ+, en particular las de las personas trans, son fundamentales para entender y combatir las múltiples formas de opresión que se entrecruzan en nuestra sociedad.

Desde el Frente Amplio, reiteramos nuestra determinación de trabajar codo a codo con la comunidad LGTBIQ+ y todos los sectores comprometidos con la justicia social.



Juntos, juntas y juntos, resistiremos cualquier intento de retroceso y continuaremos avanzando hacia un Uruguay donde todas las voces sean escuchadas, todos los derechos sean protegidos y todas las identidades sean celebradas.

Respetar, promover y celebrar la Diversidad es apostar a construir una sociedad y cultura comprometidas con las libertades.

Saludamos y celebramos el espíritu de resistencia y esperanza que caracteriza a la Marcha por la Diversidad. Sigamos construyendo juntos-as-es un Uruguay más inclusivo, solidario y respetuoso, donde cada persona tenga el derecho de ser y amar libremente.

¡Por un Uruguay donde la diversidad sea nuestra mayor fortaleza y la inclusión nuestra principal bandera!

**MESA POLÍTICA NACIONAL DEL FRENTE AMPLIO
Montevideo. 25 de setiembre de 2023**